



PERÚ

Ministerio  
de Salud

Centro Nacional de  
Epidemiología, Prevención y  
Control de Enfermedades

## VIGILANCIA DE EVENTOS SANITARIOS EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

PARA DETECTAR BROTES, EPIZOOTIAS, DESASTRES Y OTRAS EMERGENCIAS SANITARIAS

REPORTE N° 110 - 2017

LUNES 12 DE JUNIO DEL 2017

# REPORTE NACIONAL

## **BROTES, EPIZOOTIAS Y OTROS REPORTES DE SALUD**

### **La Libertad: confirman primer caso de neurodengue**

LA LIBERTAD | El primer caso de neurodengue se registra en la región La Libertad, confirmó el jefe de Epidemiología del Hospital Belén de Trujillo, Pedro Díaz Camacho. Preciso que el paciente es un varón de 26 años de edad procedente del distrito de Laredo, y que ahora se encuentra internado en dicho establecimiento de salud.

Fuente: <http://rpp.pe/peru/la-libertad/la-libertad-confirman-primer-caso-de-neurodengue-noticia-1057099>

**INVESTIGACION:** El evento se encuentra en investigación.

### **Neumonía ataca a 218 niños en la región Junín**

JUNIN | En la última semana se registraron 6 fallecidos por neumonía y 218 nuevos casos de esta enfermedad, la mayoría de ellos son niños menores de 5 años, según cifras de la Dirección Regional de Salud.

Fuente: <http://diariocorreo.pe/edicion/huancayo/cuidado-neumonia-ataca-a-218-ninos-en-la-region-junin-755351/>

La noticia fue verificada por el Equipo Alerta Respuesta ante la instancia correspondiente concluyendo en:

**NO CONCORDANTE:** La oficina de epidemiología de la DIRESA Junín informa que en lo que va del año hasta la SE 22 se han notificado 9 defunciones en menores de 5 años y 11 en mayores de 5 años. Además, durante la SE 22 se ha reportado una nueva defunción por neumonía de un menor de 2 meses. Asimismo, hasta la SE 22 se han notificado 218 casos de neumonía en menores de 5 años y 210 en mayores de 5 años.

### **Dos personas más habrían muerto por dengue en Piura**

PIURA | La Oficina de Inteligencia Sanitaria de la Dirección Regional de Salud (Diresa) viene realizando la investigación de dos probables muertes por el temible dengue en esta región. Una de las víctimas es un adulto mayor de 73 años de edad, natural del distrito de Castilla, y falleció en el Hospital Regional Cayetano Heredia. La segunda persona es de 39 años, procedente de Morropón. El director de esa dependencia, Edward Pozo Suclupe, afirmó que la cifra de muertes confirmadas por la enfermedad se mantiene en 31 hasta la fecha, y podría incrementarse a 33.

Fuente: <http://larepublica.pe/impresa/sociedad/884111-dos-personas-mas-habrian-muerto-por-dengue-en-piura>

**INVESTIGACION:** El evento se encuentra en investigación.

## **DESASTRES Y OTRAS EMERGENCIAS SANITARIAS**

### **SENAMHI: temperatura nocturna bordeará los 18 grados bajo cero en zonas altoandinas**

PUNO | Entre el lunes 12 y miércoles 14 la temperatura nocturna en 83 provincias, ubicadas en 13 regiones de la sierra central y sur del país bordearán los 18 grados bajo cero, de acuerdo al pronóstico del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología del Perú (SENAMHI).

Fuente: <http://elcomercio.pe/peru/senamhi-temperatura-nocturna-bordeara-18-grados-cero-zonas-altoandinas-433580>

## Colapso de viviendas deja un desaparecido en San Antonio del Estrecho

LORETO | Siete casas desbarrancadas y una persona desaparecida dejó la erosión de las bases de inmuebles ubicados cerca de la plaza de Armas de San Antonio del Estrecho en el distrito de Putumayo (región Loreto). Fueron las lluvias torrenciales y el incremento del caudal del río Putumayo lo que originaron que colapsaran las infraestructuras colapsadas fueron el mercado, el centro de abastos y viviendas colindantes.

Fuente: <http://rpp.pe/peru/loreto/colapso-de-viviendas-deja-un-desaparecido-en-san-antonio-del-estrecho-noticia-1056919>

La noticia fue verificada por el Equipo Alerta Respuesta ante la instancia correspondiente concluyendo en:

**NO CONCORDANTE:** INDECI informa que el 10/06/2017, aproximadamente a las 07:30 horas, a consecuencia de las intensas precipitaciones pluviales en la zona, se produjo el incremento del caudal del río Putumayo produciendo erosión fluvial afectando la localidad del El Estrecho en el distrito y provincia de Putumayo. Se registraron: 13 familias damnificadas, 19 familias afectadas, un fallecido, 13 viviendas colapsadas y 19 viviendas afectadas.

## Distrito arequipeño soportó la temperatura más baja a nivel nacional

AREQUIPA | La zona más alta del distrito arequipeño de Yanahuara soportó la temperatura más fría del país, llegando a 11 grados bajo cero, informó esta tarde el Centro de Operaciones de Emergencia Nacional (COEN).

Fuente: <http://elcomercio.pe/peru/distrito-arequipeño-soporto-temperatura-baja-nivel-nacional-433732>

## Lima vivió el día más frío en lo que va del año

LIMA | Este domingo fue el día más frío en lo que va del año. Así lo anunció la meteoróloga del Senamhi Raquel Loayza, quien señaló que hoy se alcanzó la temperatura de 15,2 grados en las zonas alejadas del mar con una humedad del 97%.

Fuente: <http://diariocorreo.pe/ciudad/lima-vivio-el-dia-mas-frio-en-lo-que-va-del-ano-755255/>

# REPORTE INTERNACIONAL

## BROTOS, EPIZOOTIAS Y OTROS REPORTES DE SALUD

### Las muertes por el cólera en el Yemen aumentan hasta los 859 casos

YEMEN | Las muertes por el cólera se han disparado en el Yemen hasta los 859 casos, lo que supone setenta nuevos fallecimientos en tres días, según los datos divulgados hoy por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en el país árabe.

Fuente: <http://www.efe.com/efe/espana/sociedad/las-muertes-por-el-colera-en-yemen-aumentan-hasta-los-859-casos/10004-3293702>

### Detectan en Panamá 2 nuevos casos de bacteria KPC que causó más de 40 muertes

PANAMA | Las autoridades sanitarias de Panamá detectaron en un hospital público de la capital dos nuevos casos de la bacteria KPC, que entre 2010 y 2011 causó 44 muertes, informaron hoy fuentes sanitarias. Los dos pacientes infectados con la bacteria "Klebsiella Pneumoniae Carbapenemase" (KPC) se encuentran ingresados en el principal centro hospitalario de la Caja del Seguro Social (CSS), el Complejo Hospitalario Dr. Arnulfo Arias Madrid, ubicado en el centro de la capital.

Fuente: <https://www.diariolibre.com/noticias/salud/detectan-en-panama-2-nuevos-casos-de-bacteria-kpc-que-cause-mas-de-40-muertes-JG7329658>

### Al menos 7 neonatos muertos en hospital de Guatemala por plaga bacteriana

GUATEMALA | La Procuraduría de Derechos Humanos (PDH) de Guatemala confirmó hoy que durante el último mes han muerto 7 neonatos en un hospital de la capital por el contagio de una bacteria. Según una carta interna del nosocomio, dirigida al director, Carlos Enrique Soto, el brote de Klebsiella pneumoniae NDM (resistente a medicamentos comunes), empezó el pasado 2 de mayo, dejando 33 infectados, 7 muertos y 20 colonizados.

Fuente: <https://es-us.noticias.yahoo.com/7-neonatos-muertos-hospital-guatemala-plaga-bacteriana-004400464.html>

## **Contienen brote de influenza aviar en el estado mexicano de Jalisco**

MEXICO | México descartó la presencia de influenza aviar en granjas avícolas del municipio de Tepatitlán de Morelos, estado occidental de Jalisco, luego de la conclusión de las medidas adoptadas en una finca donde en abril se detectó la circulación del virus, informó hoy la Secretaría de Agricultura. Como parte de las labores de vigilancia epidemiológica de rutina que lleva a cabo el organismo, a fines de abril se detectó en esa granja la circulación del virus H7N3 en gallinas que se encontraban al término del ciclo de postura (periodo en el que producen huevos), la cuales fueron sacrificadas.

Fuente: <http://www.efe.com/efe/america/mexico/contienen-brote-de-influenza-aviar-en-el-estado-mexicano-jalisco/50000545-3292919>